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中国民协砖雕文化专委会成立座谈会在我院召开 

4 月 11 日下午，中国民协砖雕文化专委会成立座谈会在我校图书楼 507 会

议室召开，国家文物局原党委副书记、副局长张柏 、中国文联民间文艺中心副

主任刘德伟 、中国建筑与园林艺术委员会秘书长曲云华、中国起源地文化研究

中心主任李竞生、甘肃省民协副主席路学军、临夏州委宣传部部长王建华等出

席会议，相关单位负责人、临夏砖雕龙头企业代表及传承人、临夏现代职业学

院（校）师生代表等 40多人参加了会议，会议由刘德伟主持。 

 



  

会上，主持人介绍了临夏州申报中国民协砖雕文化专业委员会及专家组来临夏

实地调研考察的情况，观看了《临夏砖雕》专题片。 

王建华代表临夏州对申报“中国民协砖雕文化委员会”工作情况从临夏州

的基本州情；州委州政府高度重视本次专委会的申报；临夏砖雕的艺术特色和

价值；临夏发展砖雕产业的优势和前景四个方面作了汇报。特别是第四个方面，

从文化、政府培育、市场前景、技术传承、临夏砖雕文化影响等方面作了详细

说明。   

临夏砖雕龙头企业代表、临夏州砖雕研究专家分别作了交流发言。学院（校）

院长马绍武从学院办学为地方经济发展服务出发，就学院从组建砖雕工作团队、

专业设置、学生招生、实训工作室配置、校企合作开展等方面所作的工作作了

发言，并从砖雕产品的宣传、创新、工艺改进、传承与发展的关系等方面谈了

自己的看法。 

 

专家代表张柏在发言中对临夏砖雕产业的发展肯定，他认为临夏砖雕丰富

多彩，文化底蕴深厚，这里有一支很好的砖雕队伍，有师傅带徒弟的教学方式，

有砖雕技艺的传承人，有开发砖雕产品的龙头企业，有校企合作的学校、产教



  

结合的教学模式，学校既有砖雕专业、学生，又有设备、人才，中国民协砖雕

文化专委会在临夏设立是合适的。下一步工作中要紧紧围绕中央关于“文物保

护改革的意见”充分利用好砖雕文化，在“保护中寻求发展，发展中寻求保护”，

建立砖雕文化研究的平台，站在全国的高度上，团结全国砖雕人力量，把砖雕

产业做大做强。其他专家也从各自的角度出发，对砖雕文化专委会的工作淡了

自己的看法。 

主持人在总结发言中指出：临夏州非常重视砖雕产业的发展， 
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